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Periodistas,	activistas,	ciudadanos	y	colectivas	solicitaron	este	lunes	el	amparo	de	la	
justicia	federal	contra	la	reforma	al	Código	Penal	propuesta	por	el	gobernador	Alfredo	
Ramírez	Bedolla	y	aprobada	por	el	Congreso	local	el	pasado	28	de	mayo.	
Impulsado	por	el	colectivo	de	periodistas	#NiUnoMás	Michoacán,	el	trámite	se	realizó	
en	la	sede	del	Poder	Judicial	de	la	Federación	en	esta	capital,	donde	se	conjuntaron	
más	de	20	recursos	de	comunicadores,	feministas	y	ciudadanos.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/30/interponen-amparos-contra-
reforma-al-codigo-penal/	
	
Por	lo	menos	una	veintena	de	amparos	fueron	interpuestos	este	lunes	en	contra	de	
la	reforma	que	tipifica	la	apología	del	delito,	recién	aprobada	por	el	Congreso	de	
Michoacán.	
Integrantes	del	colectivo	Ni	uno	Más	Michoacán,	activistas,	así	como	colectivos	
feministas	se	dieron	cita	a	las	afueras	del	edificio	del	Poder	Judicial	de	la	Federación,	
en	Morelia,	para	dar	a	conocer	un	posicionamiento	al	respecto	de	su	ruta	legal.	
https://pcmnoticias.mx/amparos-ciudadanos-buscan-frenar-reforma-que-pone-en-
riesgo-la-libertad-de-expresion-en-michoacan/	
	
Alrededor	de	20	personas	presentaron	demandas	de	amparo	ante	el	Poder	Judicial	
Federal,	contra	la	reforma	al	Código	Penal	de	Michoacán,	que	bajo	el	argumento	de	
combatir	la	apologıá	del	delito,	desde	la	perspectiva	de	los	inconformes,	criminaliza	
ideas,	expresiones	artıśticas,	comunicativas	y	crıt́icas.		
La	acción	fue	encabezada	por	el	colectivo	#NiUnoMás	Michoacán,	que	convocó	a	
periodistas,	activistas,	artistas,	docentes	y	ciudadanıá	en	general	a	sumarse	a	esta	
estrategia	legal,	al	advertir	que	la	reforma	es	ambigua,	peligrosa	y	abre	la	puerta	al	
abuso	de	poder	por	parte	del	Estado.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-amparan-artistas-ong-y-periodistas-de-
michoacan-contra-reforma-penal/	
	
Con	12	personas	registradas	comenzó	la	disputa	polıt́ica	por	la	presidencia	de	la	
Comisión	Estatal	de	Derechos	Humanos	(CEDH)	de	Michoacán,	un	órgano	autónomo	
históricamente	in_luido	por	cuotas	legislativas	y	negociaciones	partidistas.		
Aunque	el	Congreso	del	estado	deberá	garantizar	un	proceso	basado	en	méritos,	entre	
los	per_iles	inscritos	destacan	trayectorias	institucionales,	vıńculos	con	grupos	
polıt́icos,	cargos	públicos	vigentes	y	hasta	antecedentes	de	controversia.	Este	martes	a	
las	10	horas	en	Palacio	Legislativo	comenzarán	las	comparecencias.	
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El	Congreso	del	estado	deberá	revisar	los	expedientes	y	seleccionar	una	terna	que	será	
votada	por	el	Pleno.	Mientras	tanto,	los	cabildeos	entre	bancadas	ya	comenzaron.	El	
reto	será	determinar	si	esta	vez	se	logra	blindar	a	la	CEDH	de	intereses	polıt́icos	o	si	el	
relevo	quedará	nuevamente	marcado	por	acuerdos	entre	grupos	y	padrinazgos	
partidistas.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/arranca-pelea-por-cedh-12-aspirantes-
entre-padrinos-politicos/	
	
Con	la	finalidad	de	demostrar	su	idoneidad,	el	martes	01	de	julio	comparecerán	los	
aspirantes	a	asumir	la	titularidad	de	la	Comisión	Estatal	de	Derechos	Humanos	
(CEDH)	por	los	próximos	cuatro	años,	informó	Xóchitl	Gabriela	Ruiz	González,	
diputada	presidenta	de	la	Comisión	homónima	al	organismo.	
Detalló	que	se	registraron	12	candidaturas,	quienes	mañana,	entre	las	10:00	y	las	
14:00	horas,	aproximadamente,	rendirán	“una	especie	de	examen”,	abierto	a	la	
ciudadanía,	en	la	Sala	de	Recepciones	del	Congreso	de	Michoacán,	frente	a	los	
integrantes	de	las	comisiones	legislativas	de	Derechos	Humanos	y	la	de	Justicia.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/manana-compareceran-aspirantes-a-la-
titularidad-de-la-comision-estatal-de-derechos-humanos-de-michoacan-24524396	
	
Un	total	de	12	perfiles	estarán	compareciendo	ante	la	Comisión	Legislativa	de	
Derechos	Humanos	del	Congreso	de	Michoacán,	en	miras	de	ser	el	o	la	presidenta	de	
la	Comisión	Estatal	de	Derechos	Humanos	(CEDH).	
Las	entrevistas	comenzarán	a	partir	de	las	10:30	horas	en	el	edificio	de	la	Casona	del	
Congreso,	mientras	que	las	y	los	aspirantes	son:	Ángel	Botello	Ortiz,	David	Daniel	
Romero	Robles,	Ana	Luz	Mila	Carera,	Gabriela	García	de	León	Montero,	Pedro	
Anthony	Téllez	López,	Angélica	María	Aguilar	García,	Bárbara	Gabriela	Ramírez	
Pedraza,	Josué	Alfonso	Mejía	Pineda,	Natalia	Gisell	Mirada	García,	Jorge	Campuzano	
Balderas,	Ricardo	Villagómez	Villafuerte	y	Alejandra	González.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comparecer%C3%A1n-12-candidatos-
por-la-presidencia-de-la-cedh-michoac%C3%A1n	
	
Son	doce	los	aspirantes	que	se	registraron	para	contender	por	el	puesto	de	titular	de	la	
Comisión	Estatal	de	los	Derechos	Humanos	(CEDH)	de	Michoacán,	las	comparecencias	
de	 los	 aspirantes	 iniciarán	 este	martes	 a	 las	 10	 de	 la	mañana,	informó	 Xóchitl	 Ruíz	
González.	
Al	 respecto,	 la	 presidenta	 de	 la	 Comisión	 de	 Derechos	 Humanos	 del	 Congreso	 del	
Estado,	 comentó	 que	 no	 habrá	 filtros	 previos,	 todos	 los	 aspirantes	 tendrán	 la	
oportunidad	de	exponer	sus	argumentos	y	responder	a	las	preguntas	de	los	legisladores	
locales.	
https://www.informaoriente.com.mx/politica/se-registran-12-aspirantes-para-
titular-de-la-cedh-de-michoacan-comparecencias-inician-el-martes.htm	
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El	Congreso	de	Michoacán	podrıá	reconocer	la	insu_iciencia	renal	crónica	como	una	
forma	de	discapacidad,	si	se	aprueba	en	el	Pleno	el	dictamen	avalado	por	la	Comisión	
de	Salud	y	Asistencia	Social,	que	propone	reformas	leyes	estatales	para	ampliar	
derechos	a	las	personas	con	esta	condición.		
El	dictamen,	que	será	presentado	al	Pleno	el	próximo	miércoles,	propone	modi_icar	la	
Ley	de	Salud	del	Estado	y	la	Ley	para	la	Inclusión	de	las	Personas	con	Discapacidad,	
con	base	en	iniciativas	de	diputados	del	PT.	
https://www.quadratin.com.mx/salud/busca-congreso-de-michoacan-reconocer-
dano-renal-como-discapacidad/	
	
La	presidenta	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	del	Estado	refrendó	el	compromiso	de	
la	Septuagésima	Sexta	Legislatura	para	fortalecer	el	vıńculo	existente	entre	las	y	los	
diputados	con	la	ciudadanıá,	propiciando	su	participación	en	la	vida	polıt́ica	de	
Michoacán.			
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-del-estado-rea_irma-sus-
puertas-abiertas-a-las-iniciativas-ciudadanas		
https://www.noventagrados.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-rea_irma-sus-
puertas-abiertas-a-las-iniciativas-ciudadanas--a-convocatoria-de-la-diputada-nalleli-
julieta-pedraza-se-llevo-a-cabo-el-taller-de-formulacion-de-iniciativas.htm		
	
Con	el	objetivo	de	fomentar	la	participación	ciudadana	en	el	Poder	Legislativo,	la	
Diputada,	Nalleli	Pedraza	Huerta,	encabezó	el	primer	Taller	Ciudadano	para	la	
Formulación	de	Iniciativas,	mismo	busca	acercar	las	herramientas	a	los	michoacanos	
para	que	puedan	contribuir	con	el	cambio	y	la	transformación	de	Michoacán	a	través	
de	sus	ideas.		
“Espero	que	les	sea	de	mucha	utilidad	y	que	lleven	muchas	iniciativas,	a	través	de	los	
ciudadanos	es	como	podemos	lograr	el	gran	cambio	y	transformar	nuestro	estado”.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/impulsa-nalleli-pedraza-formulacion-de-
iniciativas-ciudadanas/	
	
Bajo	la	premisa	de	que	el	Congreso	del	Estado	sea	una	órgano	y	una	institución	
promotora	de	la	capacitación	y	la	profesionalización	de	quienes	laboran	para	el	Poder	
Legislativo,	la	diputada	Fabiola	Alanís	Sámano,	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	
Política	(JUCOPO),	enmarcó	el	inicio	del	“Curso-Taller	buscadores	jurídicos	
especializados.”	
La	legisladora	local,	señaló	que	la	capacitación	es	fundamental	para	el	trabajo	
legislativo,	además	de	que	la	aplicación	y	el	conocimiento	de	nuevas	técnicas	y	
herramientas	tecnológicas	para	un	mejor	desempeño	en	la	labor	legislativa,	es	
primordial	para	este	Congreso	del	Estado.	
https://www.contramuro.com/capacitacion-legislativa-prioridad-congreso/	
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https://mimorelia.com/noticias/politica/el-congreso-tiene-como-prioridad-la-
capacitaci%C3%B3n-y-profesionalizaci%C3%B3n-de-su-personal-fabiola-
alan%C3%ADs	
	
Con	el	_irme	compromiso	de	construir	un	Michoacán	en	el	que	todas	las	personas	
tengan	acceso	a	los	mismos	derechos	y	oportunidades,	sin	importar	su	origen,	género	
o	condición	social,	el	Grupo	Parlamentario	de	Movimiento	Ciudadano	en	la	LXXVI	
Legislatura	local	trabaja	en	una	agenda	legislativa	incluyente	y	progresista,	informó	la	
diputada	Grecia	Jennifer	Aguilar	Mercado,	coordinadora	de	la	bancada.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/bancada-naranja-trabaja-por-un-
michoacan-con-igualdad-justicia-y-dignidad-para-todas-y-todos-grecia-aguilar.htm		
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/trabaja-bancada-naranja-por-un-
michoacan-con-igualdad-justicia-y-dignidad-para-todas-y-todos-grecia-aguilar/	
	
Con	el	'irme	compromiso	de	seguir	impulsando	acciones	que	bene'icien	directamente	a	
las	familias	de	su	región,	la	diputada	Adriana	Campos	Huirache,	coordinadora	del	Grupo	
Parlamentario	del	Partido	Revolucionario	Institucional	en	la	LXXVI	Legislatura	Local,	
continúa	acercando	apoyos	a	las	familias	jaconenses.	Desde	herramientas	para	la	mejora	y	
mantenimiento	de	las	viviendas,	ası	́como	aparatos	y	bicicletas,	entre	otros.	
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/continua-adriana-campos-huirache-
gestionando-y-entregando-apoyos-a-familia-de-jacona/	
	
Las	nuevas	obligaciones	para	el	Sistema	Nacional	de	Seguridad	de	Pública	tendrán	un	
beneficio	directo	para	disminuir	los	niveles	de	inseguridad	en	Michoacán	que,	aunque	
van	a	la	baja,	se	mantienen	como	la	principal	demanda	de	la	gente,	aseguró	la	
diputada	Fabiola	Alanís	Sámano.	
Luego	de	que	la	semana	pasada	se	presentaran	tres	reformas	al	Congreso	de	la	Unión	
en	materia	de	seguridad	por	parte	del	Gobierno	de	México,	encabezado	por	la	
Presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo,	la	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	
Política	del	Congreso	del	Estado	destacó	los	avances	que	se	esperan	para	Michoacán.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/reformas-de-claudia-sheinbaum-
ayudar%C3%A1n-a-fortalecer-la-seguridad-en-michoac%C3%A1n-fabiola-
alan%C3%ADs	
	
Tras	los	recientes	anuncios	de	la	Presidenta	de	México,	Claudia	Sheinbaum,	referentes	
a	los	acuerdos	realizados	con	el	magisterio,	la	Diputada	Local,	Nalleli	Pedraza	Huerta,	
señaló	que	este	Gobierno	está	digni_icando	la	labor	de	las	y	los	maestros	al	cumplir	
con	promesas	que	desde	hace	años	se	habıán	efectuado	con	otras	administraciones	y	
no	habıán	sido	concretadas.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/celebra-nalleli-pedraza-acuerdos-de-
sheinbaum-con-la-cnte/		
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El	fenómeno	tropical	“Flossie”	aumentó	su	intensidad	y	alcanzó	la	categoría	de	
huracán	uno	frente	a	las	costas	de	Michoacán	esta	noche	de	martes,	tal	como	lo	habían	
anunciado	autoridades	estatales	y	federales,	confirmó	el	Servicio	Meteorológico	
Nacional	(SMN).	
De	acuerdo	a	la	dependencia	federal,	la	tormenta	tropical	se	formó	durante	la	mañana	
del	domingo	29	de	junio	en	el	Océano	Pacífico	y	para	las	21:00	horas	de	este	día	
aumentó	su	nivel	lo	que	la	llevó	a	considerarse	ya	como	huracán	categoría	uno.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/_lossie-se-intensi_ica-a-huracan-categoria-
1-frente-a-las-costas-de-michoacan-24526806		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	informó	esta	mañana	que	la	
tormenta	tropical	“Flossie”	que	actualmente	cruza	el	territorio	estatal	ha	provocado	
condiciones	de	nubosidad	y	lluvias	intensas	en	diversas	regiones,	especialmente	en	la	
Sierra-Costa.	Como	medida	preventiva,	se	decretó	la	suspensión	de	clases	en	todos	los	
niveles	educativos	en	ocho	municipios	y	se	cerró	la	navegación	para	embarcaciones	
menores	en	el	puerto	de	Lázaro	Cárdenas.	
https://www.redmichoacan.com/2025/06/30/tormenta-tropical-_lossie-pone-en-
alerta-a-michoacan-suspenden-clases-en-8-municipios-y-cierran-navegacion-en-
lazaro-cardenas/		
	
La	Secretaría	de	Marina	(Semar)	suspendió	la	navegación	de	embarcaciones	por	el	
paso	de	la	tormenta	tropical	Flossie.	
De	acuerdo	con	la	dependencia,	a	través	de	la	Capitanía	de	Puerto	Regional	en	Lázaro	
Cárdenas,	la	suspensión	se	dio	a	partir	de	las	20:00	horas	del	domingo	hasta	nuevo	
aviso.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/semar-cierra-navegaci%C3%B3n-en-
michoac%C3%A1n-por-impacto-de-tormenta-tropical-_lossie	
	
Para	negar	la	posibilidad	de	que	en	Michoacán	se	implementen	estrategias	de	
pacificación	con	intervención	de	la	Iglesia	Católica,	el	gobernador	de	
Michoacán	Alfredo	Ramírez	Bedolla	aseguró	que	no	se	en	el	estado	no	se	dialoga	ni	
acuerda	con	delincuentes.	
“No	hay	ninguna	posibilidad	de	sentarse	a	dialogar	con	los	criminales.	A	ellos	se	
combate	para	llevarlos	a	prisión,	no	para	otorgarles	el	perdón”.	
https://pcmnoticias.mx/michoacan-no-negociara-con-criminales-a_irma-gobernador/	
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El	gobernador,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	respondió	que	de	ninguna	manera	se	
convocará	al	diálogo	a	los	cárteles	como	sugirió	el	arzobispo	de	Morelia,	Carlos	Gar_ias	
Merlos.		
“No	hay	ninguna	posibilidad	de	sentarse	a	dialogar	con	los	criminales.	A	ellos	se	
combate	para	llevarlos	a	prisión,	no	para	otorgarles	el	perdón",	acotó	el	mandatario.		
Durante	la	conferencia	de	prensa	de	este	lunes	en	Casa	Michoacán,	el	mandatario	
respondió	a	la	declaración	de	Gar_ias	Merlos,	que	el	_in	de	semana	manifestó	que	en	
Colombia,	la	Iglesia	participa	con	las	comunidades	para	dialogar	con	los	grupos	
delictivos	de	ese	paıś,	a	_in	de	garantizar	la	paz	para	los	habitantes.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/prision-no-perdon-para-los-delincuentes-
advierte-ramirez-bedolla/		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	respondió	a	las	declaraciones	
recientes	del	arzobispo	de	Morelia,	Carlos	Garfias	Merlos,	quien	planteó	la	posibilidad	de	
entablar	un	diálogo	con	grupos	delictivos	como	vía	para	construir	la	paz	en	el	estado	
Luego	de	que	el	prelado	el	domingo	pasado	reiteró	su	llamado	a	construir	la	paz	
mediante	el	diálogo	y	la	organización	comunitaria,	proponiendo	encuentros	inclusivos	
con	todos	los	sectores	involucrados	en	la	crisis	de	seguridad	que	vive	Michoacán,	
desde	autoridades	civiles	y	religiosas	hasta	aquellos	que	operan	al	margen	de	la	ley.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/30/gobernador-de-michoacan-
rechaza-propuesta-del-arzobispo-para-dialogar-con-delincuentes/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	anticipó	que	la	conclusión	del	ministerio	de	
monseñor	Carlos	Gar_ias	Merlos	en	el	Arzobispado	de	Morelia	abrirá	una	nueva	
relación	entre	el	Estado	y	la	Iglesia.		
El	mandatario	abordó	el	tema	de	las	relaciones	con	la	Iglesia,	luego	de	que	el	pasado	
_in	de	semana,	el	Arzobispo	insistiera	en	la	posibilidad	de	la	intermediación	con	los	
grupos	criminales,	como	ocurren	en	Colombia.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/preve-ramirez-bedolla-nueva-relacion-con-
iglesia-tras-salida-de-gar_ias/	
	
Aunque	en	Michoacán	no	se	ha	detectado	el	robo	de	gasolina	directamente	de	ductos	ni	
el	 llamado	“huachicol	 fiscal”,	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	confirmó	que	sí	
existe	venta	de	combustible	robado	en	la	entidad,	especialmente	en	algunas	regiones	
como	Cuitzeo.	
Ante	 la	 prensa,	 el	 mandatario	 aclaró	 que	 no	 hay	 evidencia	 reciente	 de	 tomas	
clandestinas	o	 extracción	directa	de	ductos	de	Pemex	en	 la	 entidad	ni	de	 redes	que	
blanqueen	 combustible	 con	 facturas	 falsas.	 Sin	 embargo,	 reconoció	 que	 sí	 se	
comercializa	gasolina	robada	proveniente	de	otros	estados	como	Hidalgo	o	Guanajuato.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/no-hay-perforacion-de-ductos-
pero-si-venta-de-huachicol-en-michoacan-bedolla/		
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Silvano	Aureoles	Conejo	agotó	todas	sus	posibilidades	de	interponer	amparos	para	
evitar	su	detención	por	el	presunto	delito	de	desvıó	de	recursos,	según	lo	dicho	por	el	
actual	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
Fue	durante	la	Rueda	de	prensa	semanal,	que	Ramıŕez	Bedolla	indicó	que	tras	ya	no	
poder	recurrir	a	esta	medida,	el	ex	mandatario	michoacano,	Silvano	Aureoles,	vuelve	a	
encontrarse	en	calidad	de	prófugo	de	la	justicia,	por	lo	que	continúa	la	búsqueda	
para	dar	con	su	paradero.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/gobernador-de-michoacan-asegura-
silvano-aureoles-agoto-todos-los-amparos-para-evitar-su-detencion-24517150	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	abogó	por	una	reforma	urgente	en	
materia	de	prisión	preventiva	automática	para	evitar	la	liberación	de	delincuentes	
capturados	en	flagrancia,	situación	que,	a	su	juicio,	es	uno	de	los	grandes	problemas	
dentro	del	Poder	Judicial	y	que	dificulta	el	combate	a	la	inseguridad.	
Según	el	mandatario,	la	prisión	preventiva	automática	se	aplicaría	durante	las	
investigaciones	mientras	se	recaban	los	elementos	del	delito,	sin	esperar	a	que	un	juez	
dicte	la	prisión	preventiva.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/urgente-reforma-para-prisi%C3%B3n-
preventiva-autom%C3%A1tica-gobernador-de-michoac%C3%A1n	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	desestimó	los	modelos	de	
pacificación	basados	en	el	diálogo	con	grupos	criminales,	al	referirse	a	los	señalamientos	
del	arzobispo	Carlos	Garfias	sobre	replicar	mecanismos	como	los	de	Colombia.	
Durante	su	rueda	de	prensa	de	los	lunes	en	Casa	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla	
señaló:	“No	podemos	traer	modelos	que	han	fracasado”.	
https://www.contramuro.com/autodefensas-michoacan-bedolla-modelos-fallidos/	
	
Las	labores	de	prevención	y	atención	de	incendios	forestales	le	permitieron	a	Michoacán	
rescatar	este	año	más	de	62	mil	hectáreas	de	bosque,	en	comparación	con	el	2024,	
destacó	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
El	mandatario	informó	que	esta	temporada	se	redujo	un	64	por	ciento	la	superficie	
afectada	al	pasar	de	97	mil	719	hectáreas	a	35	mil	668;	mientras	que	en	número	de	
siniestros	bajó	un	22	por	ciento	al	cerrar	el	año	pasado	con	844	y	657	este	2025.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-cierra-temporada-de-
incendios-con-m%C3%A1s-de-62-mil-hect%C3%A1reas-de-bosque-rescatadas		
	
La	temporada	de	incendios	forestales	en	Michoacán	cerró	con	una	importante	
reducción	tanto	en	el	número	de	siniestros	como	en	la	super_icie	afectada,	informó	el	
secretario	de	Medio	Ambiente	del	estado,	Alejandro	Méndez	López.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/06/30/disminuyen-incendios-y-super_icie-
afectada-en-michoacan-durante-2025-secretaria-del-medio-ambiente/		
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Michoacán	fue	una	de	las	primeras	entidades	seleccionadas	por	el	Gobierno	de	México	
para	desarrollar	un	Polo	de	Desarrollo	para	el	Bienestar	(Podebi),	gracias	a	su	visión	
industrial,	planeación	anticipada	y	condiciones	logísticas.	El	Parque	Bajío,	ubicado	en	
la	zona	metropolitana	de	Morelia,	ha	sido	designado	como	el	polo	michoacano,	
informó	el	titular	de	la	Secretaría	de	Desarrollo	Económico	(Sedeco),	Claudio	Méndez	
Fernández.	
https://www.contramuro.com/parque-bajio-polo-industrial-michoacan/		
	
“Como	universitarios	no	nos	dejaremos	presionar	por	ninguna	persona	que	pretenda	
ingresar	a	través	de	amenazas	o	presiones	a	los	programas	académicos	que	oferta	la	
Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	de	Hidalgo	(UMSNH),	sólo	será	a	través	de	los	
mecanismos	establecidos	en	la	Convocatoria	para	el	Ciclo	2025-2026,	autorizada	y	
emitida	a	través	de	nuestro	Consejo	Universitario,	que	es	nuestra	máxima	autoridad	
en	nuestra	Universidad”,	subrayó	el	secretario	general	de	la	casa	de	estudios,	Javier	
Cervantes	Rodrıǵuez.	
https://mimorelia.com/noticias/educacion/no-cederemos-a-presiones-el-ingreso-a-
la-umsnh-s%C3%B3lo-a-trav%C3%A9s-de-los-mecanismos-de-la-convocatoria-
secretario-general	
	
	
	
	
	
	
	
La	histórica	cifra	de	votos	nulos	y	en	blanco	registrada	en	la	elección	extraordinaria	
del	Poder	Judicial	de	la	Federación	es	un	llamado	de	atención	sobre	el	desencanto	
ciudadano	con	el	sistema	democrático,	advirtió	el	vocal	ejecutivo	del	INE	en	
Michoacán,	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	al	cerrar	formalmente	los	trabajos	del	
proceso	2024–2025.	
“Como	en	ninguna	elección,	el	voto	en	blanco	y	voto	nulo	tuvieron	una	participación	
sin	precedentes.	Algo	nos	tienen	que	decir	esas	ciudadanas	y	ciudadanos.	Debería	de	
existir	un	efecto	de	ese	mensaje”,	reflexionó	Delgado	Arroyo.	
https://postdata.news/eleccion-judicial-dejo-una-democracia-trunca-consejero-del-
ine-en-michoacan/	
	
La	inédita	elección	judicial	organizada	por	el	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	
Michoacán	fue	declarada	válida,	legal,	auténtica	y	participativa,	pero	los	integrantes	
del	Consejo	Local	no	omitieron	señalar	las	graves	de_iciencias	que	enfrentaron	
durante	el	proceso.		
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En	la	última	sesión	del	Consejo	Local,	el	titular	del	INE	en	Michoacán,	David	Alejandro	
Delgado	Arroyo	destacó	que,	pese	a	los	retos,	la	ciudadanıá	respondió	con	una	
participación	destacada	y	se	logró	instalar	la	totalidad	de	las	casillas.			
Subrayó	que,	a	pesar	de	algunos	incidentes,	no	hubo	elementos	su_icientes	para	poner	
en	duda	la	validez	de	la	jornada.	Consideró	que	el	proceso	marcó	un	precedente	
histórico	en	la	democracia	mexicana,	pero	advirtió	que	debe	revisarse	a	profundidad.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/exhibe-ine-michoacan-fallas-estructurales-
de-eleccion-judicial/		
	
Con	la	cuenta	de	diversos	informes	de	comisiones	y	el	mensaje	de	cierre	de	las	y	los	
consejeros	el	Instituto	Nacional	Electoral	en	Michoacán,	el	INE	cerró	su	participación	
en	el	proceso	electoral	extraordinario	del	Poder	Judicial;	ahora	el	resto	del	
procedimiento	quedará	en	manos	de	los	tribunales	electorales.	
En	este	sentido	el	consejero	presidente	de	la	junta	local	David	Alejandro	Delgado	
Arroyo	refirió	que	al	INE	le	resta	estar	expectante	a	los	requerimientos	del	tribunal	y	
las	actividades	ordinarias	que	continuarán	en	el	instituto.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/con-%C3%BAltima-sesi%C3%B3n-del-
consejo-ine-michoac%C3%A1n-cierra-su-participaci%C3%B3n-en-el-proceso-
electoral-judicial	
	
Entre	críticas	como	“atentado	contra	la	democracia”	y	denuncias	de	irregularidades	
durante	la	jornada	electoral	para	renovar	el	Poder	Judicial	de	la	Federación,	
integrantes	de	la	Junta	Local	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán,	
formalizaron	el	cierre	de	su	participación	en	el	proceso,	en	la	sesión	efectuada	este	
día.	
Durante	la	sesión,	el	consejero	Manuel	Plascencia	Vázquez,	calificó	la	elección	como	
un	“atentado	contra	la	democracia”	y	como	una	“entelequia	electoral,	auspiciada	
desde	el	anonimato	más	visible”.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/30/riesgos-democraticos-en-la-
eleccion-judicial-ine-michoacan/		
	
El	consejero	presidente	de	la	Junta	Local	de	Michoacán	del	Instituto	Nacional	Electoral	
(INE),	David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	enlistó	los	retos	para	el	2027	en	cuanto	a	las	
elecciones	del	Poder	Judicial,	y	lo	que	quedó	como	enseñanza	de	este	primer	proceso	
2024-2025.	
Lo	anterior,	durante	la	sesión	del	Consejo	Local	en	la	cual	se	dio	a	conocer	la	
conclusión	de	la	participación	del	INE	Michoacán	en	el	proceso	electoral	judicial,	y	con	
miras	a	una	reforma	electoral	a	nivel	nacional.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/destaca-ine-michoac%C3%A1n-retos-
para-el-pr%C3%B3ximo-proceso-electoral-judicial	
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El	consejero	electoral	Daniel	Tovar	Reyes	denunció	que	la	elección	judicial	federal	del	
1	de	junio	en	Michoacán	estuvo	marcada	por	irregularidades	graves	que	comprometen	
la	autenticidad	del	voto	y	revelan	la	intervención	de	poderes	fácticos	desconocidos.		
Durante	la	última	sesión	del	Consejo	Local	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	
Michoacán,	Tovar	Reyes	sostuvo	que	este	proceso,	el	primero	en	la	historia	del	paıś	
para	designar	magistraturas	por	voto	directo,	fue	desvirtuado	al	convertirse	en	“la	
elección	del	acordeón”.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/poderes-facticos-de_inieron-eleccion-
judicial-consejero-ine-michoacan/	
	
Una	reforma	electoral	debería	requerir	una	mayoría	calificada	especial	de	al	
menos	tres	cuartas	partes	en	las	dos	Cámaras	del	Congreso	de	la	Unión,	expresó	en	
entrevista	
La	razón,	explicó,	es	que	el	marco	jurídico	en	esta	materia	representa	las	reglas	del	
juego	democrático,	el	escenario	en	el	que	las	diferentes	fuerzas	políticas	compiten	
por	el	poder	en	el	ámbito	ejecutivo	y	legislativo,	como	tradicionalmente,	y	ahora	
ya	también	en	el	judicial,	a	partir	de	la	reforma	de	2024.	
De	ahí	que	se	deba	buscar	la	inclusión	de	la	mayor	cantidad	de	voces	posible,	en	el	
ámbito	de	una	sociedad	plural	como	la	mexicana,	así	como	el	mayor	consenso	entre	
diputados	y	senadores,	razón	por	la	cual	incluso	una	mayoría	calificada	normal,	
de	dos	terceras	partes,	parecería	insuficiente.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/elevar-a-75-mayoria-minima-para-
aprobar-reformas-electorales-propone-vocal-del-ine-michoacan-24525232	
	
El	presidente	del	Consejo	Local	del	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	en	Michoacán,	
David	Alejandro	Delgado	Arroyo,	propuso	que	cualquier	reforma	electoral	en	México	
sea	aprobada	por	al	menos	el	75	por	ciento	del	Congreso,	a	_in	de	garantizar	reglas	
consensuadas	y	evitar	descon_ianza	en	los	procesos	democráticos.		
“Creo	que	una	reforma	electoral	deberıá	ser	aprobada	con	una	mayorıá	cali_icada	del	
75	por	ciento	de	un	Congreso”,	sostuvo	el	consejero	local,	al	advertir	que	las	leyes	que	
rigen	los	comicios	de_inen	la	lucha	por	el	poder	en	los	distintos	ámbitos	y	deben	
construirse	desde	la	pluralidad,	no	desde	la	imposición.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-ine-reforma-electoral-2027-con-aval-
de-75-del-congreso/	
	
Para	el	consejero	presidente	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	Ignacio	
Hurtado	Gómez,	es	pertinente	revisar	las	reformas	presentadas	por	la	
presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo,	en	materia	electoral,	esto	al	reconocer	que	
una	reforma	electoral	es	"necesaria,	fundamental	y	hasta	impostergable".	
A	decir	del	consejero,	en	materia	electoral	hay	varios	temas	que	se	han	ido	
acumulando	sin	ajustarse	con	una	reforma;	entre	ellos	mencionó:	la	representación	
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proporcional,	acciones	afirmativas,	el	tema	de	la	representación	política	de	
comunidades	indígenas,	el	tema	de	incluso	la	conformación	de	las	listas	de	
representación	proporcional,	la	paridad	de	género,	el	derecho	de	las	y	los	migrantes	
de	ser	votados,	entre	otros	tópicos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pertinente-revisar-las-reformas-
electorales-federales-iem	
	
El	Tribunal	Electoral	del	Estado	de	Michoacán	(Teemich)	ha	recibido	21	juicios	
promovidos	por	participantes	inconformes	con	los	resultados	de	la	elección	judicial	
extraordinaria	del	1	de	junio.		
La	magistrada	presidenta	del	Teemich,	Alma	Rosa	Bahena	Villalobos,	informó	a	
Quadratıń	-a	pregunta	expresa-	que	las	impugnaciones	fueron	noti_icadas	entre	el	23	y	
el	25	de	junio	por	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	y	abarcan	cargos	en	
materia	civil,	penal,	laboral	y	magistraturas,	tanto	en	distritos	judiciales	especı_́icos	
como	a	nivel	estatal.	
https://www.quadratin.com.mx/principal/van-21-impugnaciones-ante-teemich-
contra-eleccion-judicial-en-michoacan/		
	
Las	ciudadanas	y	ciudadanos	son	la	parte	fundamental	para	el	desarrollo	de	la	
democracia,	es	por	ello	que	el	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	con	la	_inalidad	
de	buscar	una	mejora	institucional	constante	y	permanente,	realizó	el	“Encuentro	de	
retroalimentación”,	donde	integrantes	de	los	Comités	Distritales	Judiciales	del	Proceso	
Electoral	Extraordinario	del	Poder	Judicial	de	Michoacán	2024-2025	aportaron	sus	
experiencias	para	una	evaluación	integral	y	de	retroalimentación	con	miras	a	futuros	
proceso	electorales.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/impulsa-iem-espacios-de-analisis-y-
re_lexion-con-organos-desconcentrados/	
	
	El	dirigente	estatal	de	Morena,	Jesús	Mora	González,	respaldó	el	mensaje	de	la	
presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo	durante	su	reciente	visita	a	Michoacán,	en	el	que	
a_irmó	que	"es	tiempo	de	las	mujeres"	y	enfatizó	que	nunca	más	se	debe	permitir	que	
alguien	se	burle	de	una	mujer.	
Mora	González	consideró	que	las	palabras	de	la	presidenta	fueron	un	mensaje	
contundente	para	quienes	aún	se	resisten	a	reconocer	el	papel	de	las	mujeres	en	los	
espacios	de	poder,	en	la	representación	polıt́ica	y	en	la	alternancia	democrática,	como	
es	el	caso	de	la	gubernatura.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/como-lo-dijo-la-presidenta-en-
michoac%C3%A1n-es-tiempo-de-mujeres-jes%C3%BAs-mora	
	
Michoacán	requiere	intervención	de	la	federación	en	materia	de	seguridad,	señaló	
el	dirigente	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD),	Octavio	Ocampo	Córdova,	
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quien	dijo	ver	con	buenos	ojos	el	que	la	Guardia	Nacional	(GN)	cuente	con	mayores	
atribuciones	para	combatir	al	Crimen	Organizado.	
https://changoonga.com/2025/06/30/prd-michoacan-celebra-reformas-que-dan-
atribuciones-a-la-gn-el-estado-ocupa-ese-reforzamiento/		
	
Michoacán	requiere	de	una	estrategia	en	materia	de	seguridad	muy	particular,	señaló	
el	dirigente	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD),	Octavio	Ocampo	
Córdova,	al	precisar	que	es	necesario	que	en	las	calles	haya	más	presencia	de	las	
corporaciones	de	seguridad.	
Indicó	que	hoy	el	instituto	polıt́ico	respalda	el	trabajo	que	ha	realizado	la	presidenta	
de	México,	Claudia	Sheinbaum	Pardo.	Sin	embargo,	reconoció	que	persiste	un	
pendiente	en	materia	de	seguridad,	más	porque	siguen	los	homicidios	y	diversos	
delitos	que	llegan	al	terrorismo.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoac%C3%A1n-requiere-de-mayor-
presencia-de-corporaciones-para-atender-seguridad-prd	
	
El	dirigente	del	PRD	Michoacán,	Octavio	Ocampo,	precisó	que	los	Polos	de	Desarrollo	
para	el	Bienestar	impulsados	por	el	Gobierno	de	México	deben	contemplar	una	
estrategia	integral,	de	modo	que	estos	proyectos	no	se	limiten	al	crecimiento	
económico,	sino	que	incluyan	también	medidas	en	materia	de	seguridad,	inclusión	
social	y	desarrollo	regional.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/plantea-prdm-vision-integral-de-los-polos-
de-bienestar/	
	
De	acuerdo	con	la	edición	64	del	Ranking	de	Gobernadores	de	México,	elaborado	por	
la	casa	encuestadora	CE	Research,	la	presidenta	Claudia	Sheinbaum	Pardo	cuenta	
con	una	aprobación	nacional	del	78	por	ciento	al	cierre	de	junio	de	2025.	
El	estudio,	basado	en	19	mil	200	entrevistas	telefónicas	realizadas	entre	el	22	y	el	29	
de	junio,	evalúa	la	percepción	ciudadana	sobre	la	mandataria	estatal	por	entidad	
federativa.	Oaxaca,	Tabasco	y	Quintana	Roo	encabezan	la	lista	con	un	90	por	ciento	
de	aprobación	a	la	gestión	de	Sheinbaum,	seguidos	por	Chiapas	y	Guerrero,	ambos	
con	un	89	por	ciento.	
https://mimorelia.com/noticias/mexico/michoac%C3%A1n-da-74-de-respaldo-a-
claudia-sheinbaum-seg%C3%BAn-ranking-ce-research		
	
El	derecho	animal	ha	dejado	de	ser	un	tema	marginal	para	consolidarse	como	una	
nueva	rama	jurídica	en	crecimiento,	especialmente	en	Michoacán.	Así	lo	sostiene	la	
doctora	Rosa	María	de	la	Torre	Torres,	académica	de	la	Universidad	Michoacana	y	
especialista	en	Derecho	Constitucional,	quien	ha	encabezado	desde	2013	un	
movimiento	académico	y	social	para	reconocer	jurídicamente	a	los	animales	como	
seres	sintientes.	
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Desde	su	formación	como	constitucionalista,	De	la	Torre	ha	abierto	camino	en	un	
terreno	inexplorado	en	México:	la	construcción	de	un	marco	legal	que	supere	la	visión	
tradicional	de	los	animales	como	meros	objetos.	Su	impulso	ha	sido	clave	para	la	
aprobación	de	una	especialidad	en	Derecho	Animal	dentro	de	la	Universidad	
Michoacana,	convirtiéndose	en	el	primer	posgrado	formal	en	América	Latina	sobre	
esta	materia.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/de-cosas-a-personas-no-humanas-el-
objetivo-jur%C3%ADdico-del-derecho-animal-rosa-mar%C3%ADa-de-la-torre	
	
	
	
	
	
	
	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	se	reunió	este	lunes	con	
la	alcaldesa	de	Los	Ángeles,	Karen	Bass,	a	quien	le	reconoció	la	lucha	y	defensa	que	
hace	a	favor	de	los	migrantes.	
Durante	un	encuentro	sostenido	en	el	edificio	central	del	ayuntamiento,	el	alcalde	de	
Morelia	destacó	la	aportación	que	hacen	los	migrantes.	En	este	contexto	llamó	a	
construir	juntos	la	unidad	que	tanto	se	requiere.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-re%C3%BAne-alfonso-
mart%C3%ADnez-con-la-alcaldesa-karen-bass-de-los-%C3%A1ngeles	
	
	Los	migrantes	michoacanos	y	mexicanos	en	Estados	Unidos	tienen	en	sus	manos	una	
parte	fundamental	de	la	economıá	de	ambos	paıśes,	a_irmó	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	
alcalde	de	Morelia.		
En	entrevista	para	Quadratıń,	realizada	durante	su	gira	de	trabajo	en	Los	Av ngeles,	
California,	Alfonso	Martıńez	expuso	que	el	trabajo	de	los	migrantes	michoacanos	y	
mexicanos	en	Estados	Unidos	es	vital	en	rubros	estratégicos	como	la	agricultura	y	la	
construcción	porque	mantienen	e	impulsan	el	crecimiento	de	la	economıá	del	vecino	
paıś	del	norte.	
https://www.quadratin.com.mx/internacionales/migrantes-michoacanos-clave-
economica-de-mexico-y-eu-alfonso-martinez/	
	
En	medio	del	adverso	escenario	en	las	relaciones	entre	México	y	Estados	Unidos,	el	
alcalde	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar	nombró	el	exdiputado	local	Jesús	
Hernández	Peña	como	enlace	internacional	del	ayuntamiento	de	la	capital	
michoacana,	con	énfasis	en	el	paıś	del	norte.		
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Fue	el	propio	edil	citadino	quien	hizo	el	anuncio	en	el	marco	de	una	gira	de	trabajo	
que	inició	el	domingo,	y	que	este	lunes	incluyó	entrevistas	con	su	homóloga	de	Los	
Av ngeles,	Karen	Bass,	y	el	cónsul	adscrito	Gustavo	Martıńez.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/hernandez-pena-nuevo-enlace-de-morelia-
en-eu/	
	
El	Cabildo	de	Morelia	reeligió	a	José	Pablo	Alarcón	Olmedo	como	titular	de	la	
Comisaría	de	la	Policía	Municipal	para	un	segundo	periodo	de	tres	años,	con	11	votos	
a	favor	y	uno	en	contra.	
El	acuerdo	fue	sometida	ante	el	Pleno	en	sesión	de	Cabildo,	donde	se	realizó	la	
votación	de	forma	individual	mediante	cédulas	depositadas	en	una	urna	transparente.	
https://www.contramuro.com/rati_icacion-alarcon-policia-morelia/	
	
Una	estrategia	que	apueste	por	la	disminución	de	los	delitos	y	el	aumento	en	la	
con_ianza	de	la	población	es	la	lıńea	que	seguirán	las	labores	de	la	Policıá	de	Morelia,	
a_irmó	José	Pablo	Alarcón	Olmedo,	encargado	de	despacho	de	la	Comisión	de	
Seguridad	y	comisario	de	la	Policıá	de	Morelia.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/menos-delitos-y-mas-con_ianza-en-morelia-
meta-de-jose-pablo-alarcon/	
	
Morelia	se	prepara	para	contar	con	un	nuevo	sistema	de	transporte,	cuya	construcción	
avanza	conforme	al	calendario	establecido,	así	lo	informó	la	secretaria	de	Desarrollo	
Urbano	y	Movilidad	(Sedum),	Gladyz	Butanda	Macías,	durante	una	conferencia	de	
prensa	encabezada	por	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
Butanda	Macías	detalló	que	el	proyecto	presenta	actualmente	un	avance	general	del	
27	por	ciento,	con	progreso	constante	en	acciones	como	cimentación,	colado	de	pilas	y	
preparación	de	los	sitios	donde	se	ubicarán	las	estaciones	del	teleférico.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/morelia-se-mueve-hacia-el-futuro-
telef%C3%A9rico-con-27-de-avance-gladyz-butanda	
	
La	construcción	del	distribuidor	vial	Eréndira,	a	la	altura	del	Mercado	de	Abastos	
reporta	un	avance	del	30	por	ciento,	ası	́lo	informó	el	titular	de	la	Secretaria	de	
Comunicaciones	y	Obras	Públicas	(SCOP),	Rogelio	Zarazúa	Sánchez,	durante	la	rueda	
de	prensa	encabezada	por	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla.	
https://www.contramuro.com/distribuidor-erendira-morelia-10-carriles/	
	
Entre	500	y	600	lotes	en	cinco	colonias	en	Morelia	requieren	culminar	pagos	para	
obtener	la	escrituración,	luego	de	la	extinción	del	Instituto	Municipal	de	la	Vivienda	y	
la	absorción	de	sus	funciones	por	la	Secretarıá	de	Desarrollo	Urbano	y	Movilidad,	
re_irió	Joanna	Margarita	Moreno	Manzo,	titular	de	la	dependencia.		
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En	entrevista	efectuada	en	el	Centro	Administrativo	de	Morelia	(CAM),	Moreno	Manzo	
mencionó	que	alrededor	de	10	años	atrás	se	extinguió	el	Instituto	Municipal	de	la	
Vivienda,	con	lo	que	distintas	áreas	del	ayuntamiento	capitalino	asumieron	sus	
funciones.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/rezagados-600-lotes-para-escriturar-que-
atendia-el-instituto-de-vivienda/		
	
	
	
	
	
	
Las	autoridades	de	Michoacán	informaron	el	arresto	de	cinco	elementos	
policiacos	de	nivel	municipal	por	su	presunta	responsabilidad	en	el	delito	
de	desaparición	forzada.	
Como	resultado	de	una	acción	interinstitucional	fueron	cumplimentadas	cinco	
órdenes	de	aprehensión	en	contra	del	mismo	número	de	agentes	de	la	Policıá	
Municipal	de	Maravatío,	quienes	estarıán	relacionados	con	la	desaparición	de	tres	
personas.	
https://www.infobae.com/mexico/2025/07/01/detienen-en-michoacan-a-cinco-
policias-municipales-acusados-de-desaparicion-forzada/	
	
Con	la	finalidad	de	reforzar	las	estrategias	de	seguridad	estatal,	y	específicamente	en	el	
eje	de	carreteras	seguras,	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	(SSP)	anunció	la	reciente	
firma	de	un	convenio	de	colaboración	con	Autopistas	de	Michoacán.		
Sobre	el	particular	se	informó	que	esta	alianza	estratégica	garantizará	mayor	vigilancia,	
atención	oportuna	de	urgencias	y	la	prevención	del	delito	en	la	Autopista	Siglo	XXI.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/signan-convenio-ssp-y-autopistas-de-
michoacan-para-reforzar-seguridad-en-la-siglo-xxi.htm	
	
La	Secretaría	de	Seguridad	Pública	(SSP)	y	la	empresa	Autopistas	de	Michoacán	
firmaron	un	convenio	de	colaboración	para	fortalecer	las	acciones	de	vigilancia	y	
atención	en	la	Autopista	Siglo	XXI,	como	parte	de	la	estrategia	estatal	de	seguridad	en	
carreteras.	
El	titular	de	la	SSP,	Juan	Carlos	Oseguera	Cortés,	informó	que	el	acuerdo	incluye	la	
instalación	de	cámaras	de	videovigilancia	con	reconocimiento	facial	y	de	placas,	
conectadas	al	C5	Michoacán,	para	facilitar	la	identificación	de	personas	y	vehículos	
relacionados	con	hechos	delictivos.	
https://www.altorre.com/post/autopista-siglo-xxi-contar%C3%A1-con-
c%C3%A1maras-de-reconocimiento-facial-y-de-placas-ssp-y-autopistas-de-mi	
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Como	parte	de	las	acciones	que	lleva	a	cabo	para	inhibir	conductas	delictivas,	
la	Fiscalía	General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE)	ejecutó	dos	órdenes	de	cateo	en	
establecimientos	comerciales	de	esta	ciudad,	y	aseguró	mil	65	dosis	de	diferentes	
narcóticos;	una	mujer	fue	detenida.	
El	primer	hecho	ocurrió	en	la	calle	Loma	El	Barro,	en	el	fraccionamiento	Villas	de	
La	Loma,	en	donde,	al	acudir	tras	obtener	una	orden	de	cateo	de	un	Juez	de	Control,	
personal	de	la	Fiscalía	Especializada	para	la	Atención	de	Delitos	de	Alto	Impacto,	
aseguró	975	dosis	de	metanfetamina	y	66	dosis	de	marihuana,	además	de	tres	pipas	
de	cristal	que	contenían	residuos	de	narcótico.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/desmantelan-dos-puntos-de-
narcomenudeo-en-morelia-aseguran-m%C3%A1s-de-mil-dosis		
	
	
	
	
	
	
	
	
ACUEDUCTO	/	Carlos	Manzo,	el	impensable	
Por	Samuel	Ponce	Morales	
	
“Parece	que	escasos	entienden	que	el	alcalde	de	Uruapan,	Carlos	Manzo	Rodríguez,	no	
juega	rumbo	a	la	gubernatura	de	Michoacán	para	el	2027,	sino	más	adelante.	Él	lo	
sabe;	sin	embargo,	no	deja	de	enfocar	sus	baterías	en	seguir	posicionándose	
mediáticamente	en	el	imaginario	social	michoacano.	Pero,	pero,	tampoco	descarta	
alguna	posibilidad,	como	el	caso	del	hoy	mandatario	de	la	entidad,	Alfredo	Ramírez	
Bedolla.	Es	decir,	juega	a	jugar;	si,	difícil	de	entender.	
Ahora,	en	estos	días,	en	territorio	michoacano,	el	edil	uruapense	no	deja	de	preocupar	
no	solo	a	los	militantes	de	Morena,	sino	también	a	los	del	PAN.	Cierto,	ya	no	es	el	PRI,	
ni	MC,	mucho	menos	el	PRD,	ahora,	es	un	independiente,	aunque,	de	manera	
engañosa,	que	de	va	la	ingenuidad	a	la	perversidad,	algunos	tratan	de	situarlo	en	una	
izquierda	dura,	extremista,	lo	cual,	por	supuesto,	no	es	así.	Él	va	por	las	causas	más	
preocupantes,	no	de	la	sociedad	como	tal,	sino	de	los	vulnerables.	
Si,	en	estos	momentos,	el	tema	de	la	inseguridad	es	lo	más	cercano	a	tratar	de	
revertirla.	Difícil	de	entender	al	presidente	municipal,	por	lo	que	estúpidamente	lo	
inentendibles	optan	por	catalogarlo	como	un	reverendo	loco	y/o	un	suicida:	y,	si,	sin	
descartar	decires	que	será	el	crimen	organizado,	uno	de	los	más	afectados	con	su	
política	sobre	seguridad,	el	que	termine	ejecutándolo,	al	no	darles	ningún	aire,	ningún	
respiro	y	a	la	par	establecer	que	no	tiene	miedo	a	la	vista.	
Carlos	Manzo	ha	demostrado	que	su	discurso	se	va	adecuando	a	los	tiempos	y	a	las	
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circunstancias,	en	base	a	una	realidad	que	ahí	está,	porque	seguir	empecinado	en	el	
original	se	le	complicaría	gobernar	uno	de	los	municipios	con	mayor	violencia	e	
inseguridad	en	territorio	mexicano;	a	estas	alturas	ya	sabe	que	tratar	de	ser	
independiente	es	jugar	a	la	ruleta	rusa.	
Si,	jugar	a	la	ruleta	rusa,	darse	uno	mismo	un	balazo	en	el	pie,	hacerse	el	harakiri,	el	
inmolarse	sin	más,	sobre	todo	cuando	se	es	gobernante,	momento	en	que	se	requieren	
alianzas,	coordinaciones,	hasta	con	el	peor	enemigo,	dado	que	seguir	denostando,	
descalificando	y	hasta	amagando	resulta	un	bumerang,	cuasi	imposible	de	contener,	
de	detener…	
Gabriela	Molina,	deshojando	la	margarita	
¡Cuidado!,	en	especial	con	los	cambios	en	el	Gabinete	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	
Bedolla,	en	donde	se	ha	dejado	entrever	que	Carlos	Torres	Piña	dejará	la	Secretaría	de	
Gobierno	e	irá	a	la	titularidad	de	la	Fiscalía	General	de	Michoacán	y	que	el	actual,	
Adrián	López	Solís	será	confinado	a	un	consulado,	claro,	fuera	del	país,	como	una	
forma	de	blindar	su	salida.	
E	igual	se	habla	de	que	la	responsable	de	la	Secretaría	de	Educación	del	estado,	
Gabriela	Molina	Aguilar,	quien	es	una	de	la	funcionarias	más	competentes	del	llamado	
bedollismo,	podría	presidir	el	área	de	la	política	interna	del	Gobierno	de	Michoacán,	
indicando	que	hay	una	lógica,	si	logró	zanjar	la	agresividad	anárquica	de	los	grupos	de	
la	CNTE…	
Lo	cual	no	es	de	todo	verdad,	si	se	toma	en	cuenta	que	en	las	reuniones,	en	las	
discusiones,	estuvo	casi	siempre	Carlos	Torres	Piña,	lo	cual	no	le	quita	mérito	a	la	
cabeza	del	sector	educativo	de	la	entidad,	ni	se	le	regatea	que	pueda	con	la	
encomienda	del	segundo	o	tercer	cargo	público	más	importante,	después	de	el	de	
gobernador,	solo	que	podría	ser	su	tumba	política.	
Si,	porque	más	allá	de	que	quede	o	no	como	candidata	a	la	próxima	gubernatura,	
insisto,	siendo	la	más	calificada	hasta	el	momento	para	ello,	no	deja	de	inquietar	que	
un	paso	hacia	la	Secretaría	de	Gobierno	implique	una	serie	de	trampas	de	la	oposición	
interna	de	Morena,	de	adversarios	de	presuntos	compañeros	morenistas,	para	
descarrilar	una	imagen	que	parece	ir	viento	en	pompa.”	
https://acueductoonline.com/acueducto-carlos-manzo-el-impensable/	
	
--	
	
LA	DIVISIÓN	DE	MORENA,	LA	OPORTUNIDAD	DE	ALFONSO	MARTÍNEZ	PARA	
GUBERNATURA	DE	MICHOACÁN	
Por	Leovigildo	González	
	
“Reza	un	dicho	«en	política	nada	está	escrito»	y	justamente	por	el	cambio	de	
escenarios	es	que	hay	vueltas	que	son	dignas	de	analizar,	y	es	que	hace	unos	meses	
Alfonso	Martínez	parecía	no	tener	posibilidades,	hoy,	es	muy	diferente.	
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La	casa	encuestadora	FactoMétrica,	que	realizó	un	estudio	de	opinión	a	través	de	
entrevistas	telefónicas	el	pasado	26	de	junio,	fue	revelador,	al	final,	nada	que	no	se	
supiera,	Raúl	Morón	es	el	perfil	más	conocido	en	Michoacán,	le	sigue	Carlos	Torres	
Piña	y	en	tercer	lugar,	Alfonso	Martínez,	el	alcalde	de	Morelia.	
Es	muy	notorio	la	fractura	de	Morena,	el	discurso	de	imponer	a	una	mujer	como	
candidata	a	la	gubernatura	ha	mostrado	los	verdaderos	intereses,	tratar	de	bloquear	a	
Morón,	el	senador	de	ese	partido,	se	ha	posicionado	como	una	de	las	figuras	fuertes	
para	la	sucesión	de	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	de	entrada,	en	2024	volvió	a	estar	en	las	
boletas	electorales	y	es	así	que	ganó	su	curul	en	la	Cámara	Alta.	
Ante	una	ruptura	sin	solución,	pone	FactoMétrica	a	Raúl	Morón	como	candidato	de	
Partido	Verde	y	PT,	lo	cual	generaría	una	posibilidad	importante	para	que	Martínez	
pueda	rebasar	por	la	«derecha».	
El	factor	Raúl	Morón	es	digno	de	analizar,	si	va	como	candidato	de	Morena	no	tendría	
competencia,	ahí,	es	muy	complicado	para	la	oposición	una	posibilidad	de	triunfo.	
Pero	en	caso	de	que	el	senador	no	quede	como	abanderado	de	Morena,	ahí,	es	donde	
se	pone	interesante,	porque	quebraría	la	alianza,	y	desde	ahí,	la	posibilidad	de	una	
entrega	a	la	oposición.”	
https://saladeprensanoticias.com/2025/06/30/la-division-de-morena-loa-
oportunidad-de-alfonso-martinez-para-la-gubernatura-de-michoacan-1/	
	
--	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Favoritos	por	partido	en	Morelia		
Por	Nicolás	Casimiro	
	
“En	este	mes	de	junio	Massive	Caller	manejó	a	sus	favoritos	por	partido	para	Morelia	
en	2027.	
En	su	estudio	del	24	de	junio,	publicado	al	día	siguiente,	la	casa	encuestadora	asegura	
que	el	Morena	cuenta	con	el	40.3%	de	las	preferencias.	
Por	su	parte,	el	PAN	alcanza	el	28.7%	de	las	menciones,	contra	apenas	un	9.6%	del	PRI;	
un	6.7%	de	Movimiento	Ciudadano;	un	3.8%	del	PVEM;	un	3.5%	del	PRD;	un	3.2%	del	
PT;	y,	un	4.2%	aún	no	decide.	
Ahora,	sin	entrar	por	este	momento	en	más	detalles,	Massive	Caller	sigue	manejando	a	
los	siguientes	perfiles	como	los	favoritos	en	cada	partido.	
Por	 el	Morena,	 el	 secretario	 de	 Gobierno	 de	Michoacán	 y	 ex	 candidato	 a	 alcalde	 de	
Morelia,	Carlos	Torres	Piña.	
Por	el	PAN	la	por	tercera	vez	presidenta	honoraria	del	DIF	Morelia,	Paola	Delgadillo	
Hernández.	
En	cuanto	al	PRI,	sigue	apareciendo	el	hermano	del	dirigente	estatal	y	ex	candidato	a	
presidente	municipal,	René	Valencia	Reyes.	
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Por	Movimiento	Ciudadano,	mencionan	al	diputado	local	y	ex	coordinador	estatal	del	
partido,	Antonio	Carreño	Sosa.	
En	el	PVEM,	sin	contar	aún	su	eventual	alianza	con	Morena	y	PT,	aparece	el	dirigente	
estatal	y	diputado	federal,	Ernesto	Núñez	Aguilar.	
Y,	finalmente,	en	el	PRD	se	menciona	a	la	diputada	local,	Brissa	Arroyo	Martínez.	
Por	ahora	estos	son	los	nombres	que	destaca	la	casa	encuestadora,	pero	seguramente	
en	unos	meses	más	habrá	cambios	en	varios	o	por	lo	menos	algunos	de	ellos.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-favoritos-por-partido-en-morelia/	
	
--	
	
LIBRE	EXPRESIÓN	/	Adiós	al	INE	
Por	Carlos	Monge	
	
“Adiós	al	Instituto	Nacional	Electoral	(INE)	que	logró	establecer	garantías	para	que	los	
ciudadanos	pudiéramos	ejercer	nuestro	derecho	a	votar	libremente	y	que	el	voto	
contara.	
La	presidenta	de	México,	Claudia	Sheinbaum	Pardo	que	no	tolera	la	crítica	y	ha	
evidenciado	su	gusto	dictatorial,	ha	amenazado	con	una	reforma	electoral	donde	
evidentemente	desahogará	su	venganza	por	la	crítica	que	hicieron	5	consejeros	del	
INE	a	la	elección	Judicial.	
Obediente	a	los	deseos	de	su	jefe	Andrés	Manuel	López	Obrador,	la	doctora	sigue	en	la	
ruta	de	destruir	los	contrapesos	en	el	país.	Tienen	el	control	del	Congreso	de	la	Unión,	
ya	aniquilaron	a	los	organismos	ciudadanos	autónomos	y	sometieron	al	Poder	
Judicial,	ya	controlan	al	Tribunal	Electoral	del	Poder	Judicial	de	la	Federación	(TEPJF),	
ahora	van	por	tomar	pleno	control	del	INE	y	de	la	libertad	de	expresión.	
La	científica,	se	mostró	evidentemente	descompuesta	ante	el	fracaso	de	la	elección	de	
ministros,	magistrados	y	jueces	que	apenas	alcanzó	el	13	por	ciento	de	participación,	
donde	además	fueron	evidentes	demasiadas	trapacerías,	la	más	grotesca	y	que	
implicó	una	indebida	inversión	multimillonaria,	los	acordeones.	
La	sospecha	grita	que	se	hicieron	y	distribuyeron	con	dinero	público,	eran	
indispensables	para	que	lograran	lo	matemáticamente	imposible,	es	decir,	una	
“coincidencia”	superior	al	80	por	ciento	entre	lo	que	mandaban	los	acordeones	y	los	
que	finalmente	ganaron,	cuates,	empleados	y/o	feligreses	de	Morena	y	aliados.	
Sheinbaum	Pardo	no	toleró	las	verdades	de	5	consejeros	electorales	nacionales	que	
tras	argumentar	sobre	las	irregularidades	detectadas	en	los	comicios	judiciales,	
votaron	en	contra	de	validar	semejante	porquería.	Ellos	son:	Arturo	Castillo	Loza,	
Claudia	Zavala	Pérez,	Dania	Ravel	Cuevas,	Jaime	Rivera	Velázquez	y	Martín	Faz	Mora.	
Se	extralimitaron,	dice	la	presidenta	con	a.	Así	que,	viene	la	venganza,	una	reforma	
electoral	con	la	que	buscará	tener	todo	el	control	y	aniquilar	otro	contrapeso.	Después	
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de	todo,	millones	de	ciudadanos	siguen	aplaudiendo	la	destrucción	de	la	incipiente	
democracia	mexicana.	
Argumentó	que	deben	ser	más	baratas	las	elecciones,	criticó	que	fueron	demasiado	los	
8	mil	millones	de	pesos	que	se	gastaron	en	la	elección	Judicial,	en	esa	estupidez	que	su	
jefe	le	mandató	y	ella	y	otros	feligreses	llevaron	a	la	práctica	para	consumar	la	
venganza	contra	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación.	
Lo	que	realmente	quiere	la	doctora,	con	a,	es	que	nadie	la	critique.	Pretende	el	aplauso	
pleno,	la	lambisconería	permanente	incluso	ante	el	error	o	la	evidente	corrupción.	
La	noche	que	padece	México	tras	el	gobierno	de	López	Obrador,	avanza	a	pasos	
agigantados	a	lo	más	negro	con	la	obediente	Claudia	Sheinbaum.	Todavía	le	queda	
margen	para	seguir	endeudando	al	país	con	el	objetivo	de	regalar	dinero	a	sus	
feligreses	y	mantenerlos	distraídos,	conformes,	anestesiados,	sin	voluntad	para	ver	y	
analizar	la	realidad,	pensar	y	tomar	decisiones.	
Por	eso	la	presidenta	con	a,	no	tiene	empacho	en	evidenciar	su	cinismo.	Ante	la	crítica	
de	partidos	opositores	por	el	fracaso,	corrupción	y	fraude	del	proceso	electoral	
judicial,	reconoció	que	Morena	y	aliados	lograron	imponer	a	sus	candidatos.	
Sheinbaum	Pardo	dijo	que	PRI	y	PAN	“decidieron	llamar	a	no	votar…	si	tú	llamas	a	no	
votar,	cómo	esperas	que	haya	más	candidatos	que	estén	identificados	con	otra	
posición	política,	eso	es	lo	primero.	Y	lo	segundo,	pues	la	gran	mayoría	del	pueblo	de	
México	apoya	a	la	Cuarta	Transformación,	entonces	es	natural	que,	a	la	hora	de	votar,	
pues	si	había	personas	que	tienen	una	historia	vinculada	con	un	movimiento	de	
transformación,	pues	sean	las	personas	que	elija	la	gente”.	
Así	de	claro.	Lo	más	negro	de	la	noche	para	México	se	avecina.	Si	la	mezcolanza	
Morena	conformada	con	muchos	de	los	más	corruptos	expriistas,	experredistas	y	
expanistas	logran	la	reforma	con	la	que	amenazó	la	doctora,	difícilmente	los	comicios	
del	2027	serán	transparentes,	difícilmente	se	podrá	votar	con	libertad	y	difícilmente	
el	voto	contará.”	
https://postdata.news/libre-expresion-adios-al-ine/	
	
--	
	
REDEFINIR	LA	SEGURIDAD	EN	CLAVE	COMUNITARIA		
Por	Alejandro	González	Cussi	
	
“En	México	hemos	vivido	décadas	atrapados	en	un	modelo	de	seguridad	que	
reacciona,	que	persigue,	que	castiga.	Un	modelo	centrado	en	la	respuesta	estatal	ante	
el	delito,	pero	que	ha	sido	incapaz	de	frenar	la	violencia	estructural	ni	de	sanar	el	
tejido	social.	Los	números	de	homicidios,	desapariciones	e	impunidad	no	solo	
evidencian	su	agotamiento:	claman	por	una	transformación	profunda.	
La	propuesta	que	hoy	urge	no	es	cosmética,	sino	paradigmática:	necesitamos	un	
nuevo	pacto	de	seguridad	democrática.	Un	acuerdo	que	rompa	con	la	lógica	del	miedo,	
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la	militarización	y	la	desconfianza,	y	que	apueste	por	la	construcción	de	paz	desde	
abajo,	desde	lo	comunitario	y	lo	cotidiano.	Este	pacto	debe	estar	sostenido	sobre	cinco	
pilares	que	ya	no	son	opción,	sino	necesidad.	
Primero,	interrumpir	el	ciclo	de	la	violencia	implica	dejar	de	reaccionar	solamente	
ante	la	emergencia	y	comenzar	a	prevenir	estructuralmente.	Esto	significa	invertir	en	
políticas	públicas	que	reconozcan	el	origen	multicausal	del	delito:	la	desigualdad,	la	
marginación,	la	exclusión.	Aquí	entra	con	fuerza	el	enfoque	de	intervenciones	híper-
locales,	pues	la	violencia	no	se	manifiesta	igual	siquiera	en	dos	barrios	de	la	misma	
ciudad.	
Segundo,	debemos	redefinir	qué	entendemos	por	justicia.	La	justicia	restaurativa,	más	
que	una	alternativa,	debe	ser	el	nuevo	centro.	En	un	país	donde	el	95	%	de	los	delitos	
no	se	resuelven,	pensar	solo	en	castigo	es	renunciar	a	la	posibilidad	de	sanar.	
Restaurar	el	daño,	dialogar	con	las	víctimas,	hacer	que	el	infractor	comprenda	y	
repare:	eso	también	es	justicia,	y	es	quizás	hoy	la	más	efectiva	para	prevenir	
reincidencias.	
Tercero,	es	urgente	repensar	el	papel	de	las	instituciones	policiales.	La	supervisión	y	
la	rendición	de	cuentas	no	son	enemigos	de	la	policía,	son	su	legitimación.	
Necesitamos	cuerpos	policiales	con	arraigo	comunitario,	con	capacidad	para	escuchar	
y	mediar	conflictos,	pero	también	con	estándares	éticos	y	controles	internos	claros.	Si	
la	policía	no	está	al	servicio	del	ciudadano,	entonces	está	al	margen	del	pacto	
democrático.”	
https://mimorelia.com/columna/rede_inir-la-seguridad-en-clave-comunitaria		
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